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SHNVC
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE

(Séance tenue le vendredi 26 novembre  2021- Exercice 2020-2021)

Nombre des présents : 49
Nombre de pouvoirs donnés : 36
Total des adhérents : 120 (quorum = 1/4 soit 30 personnes).
La mairie est représentée par Monsieur Guicherd (conseiller municipal, délégué aux associations et au patrimoine culturel) ; nous
le remercions.

1) Rapport moral de Eric Michon, Président

Eric Michon remercie l’ensemble des adhérents présents pour leur venue.
Depuis un an et demi, la vie n'est pas facilitée par ce virus venu Chine (confinement, restrictions d’accès, gestes

barrières, port du masque, gel hydro alcoolique obligatoire).
Ces contraintes pour protéger la vie, ont eu des conséquences significatives sur la vie associative...

Nous avons pu constater dans un premier temps, au sein de la SHNVC, le non renouvellement des adhésions, des réticences å
venir aux sorties, à participer aux activités avec un masque...
Puis les vaccins sont arrivés, ce qui a redonné la possibilité de faire plus d'activités en extérieur et intérieur à condition de
respecter certaines obligations. Malgré tout vous avez adhéré nombreux pour 2020-2021 et cela a été très apprécié. Ainsi, forte de
ce soutien, l’association a pu organiser certaines activités.
Il y a malgré tout un certain essoufflement général des adhérents dû à l’époque sanitaire et aussi du fait que l’âge moyen des
adhérents ne cesse de s’élever. Mais ne perdons pas espoir car depuis 1923, malgré les différentes épidémies, le groupe SHNVC
s’est toujours reconstitué.

Les absences à l’assemblée générale sont dues probablement  au covid et à l’exigence du pass sanitaire. Les adhérents appartenant
à la société de Valence ne sont pas venus certainement du fait du covid et des intempéries.
Eric Michon souligne la présence particulière de Madame Zambon, anciennement chargée des associations à la mairie, et devenue
adhérente SHNVC, de Mme Henry, ancienne Présidente, et de M. Antoine Floréancig, Président d’honneur.
Eric Michon précise que cette assemblée sera suivie d’une assemblée extraordinaire qui traitera du changement d’adresse et de
statuts.

Eric Michon annonce le décès de 4 adhérents :
Jacqueline PETIT qui ,comme elle le disait elle-même en souriant, portait bien son nom... mais dont la gentillesse n'était pas
petite, elle était énorme. Lors des sorties botaniques, nous avions le plaisir de la retrouver et de reconnaître ensemble fleurs et
plantes ... Elle a pu participer à de nombreuses expositions et ateliers de déterminations puisqu'elle était déjà adhérente en 2005.
Nous a quittés également Innocent GAVA, joyeux drille, maraîcher bien connu des Voironnais et des anciens de la mycologie.
Innocent s'intéressait, de par son métier, aux comestibles uniquement ce qui nous a valu quelques sorties bien cocasses avec lui.
Son état de santé l'a empêché de revenir au sein de la SHNVC depuis plusieurs années.
Récemment nous avons appris le décès de Georges MAZET, dit Georgio, avec qui nous discutions tant lors des expositions. Il a
rejoint son épouse Elsa MAZET notre ancienne Présidente, décédée il y a trois ans.
Et nous avons également appris le décès de l'épouse de Jean-Paul VIVANT, adhérent à la SHNVC depuis la première heure.

Eric Michon demande à l’assemblée un moment de recueillement pour ces amis qui nous ont quittés.

L’année 2020-2021 aura été une saison chaotique !
 Notre dernière Assemblée Générale s'est tenue virtuellement.
 Le stage de botanique n'a pas pu se dérouler.
 Le stage mycologique prévu au du Grand-Bornand a dû être reporté en septembre 2021.
 La réunion avec les médecins du centre antipoison de Lyon a été annulée.
 La journée FMBDS sur les espèces rares a été remplacée par des articles sur le bulletin de liaison.
 Les dates des conférences et des permanences ont été modifiées comme pour celles des sorties.
 Le forum des associations a été remplacé par des vidéos tournées par la Ville de Voiron.
 La fête de la Nature organisée par la Ville de Voiron a été annulée.
 Les expositions de plantes et champignons 2020 et 2021 ont été annulées. Le conseil d'administration a pris la

décision de ne pas organiser d’exposition alors qu’il y a encore tant d’incertitudes du fait du covid et de la
difficulté pour réserver une salle.

 Cependant pour que nous puissions aller exposer à l’extérieur au plus près du public, nous avons prévu d’acheter
un barnum de 6X3m et pour cela nous avons fait une demande de subvention et 500 euro au Conseil Général de
l'Isère, qui nous ont été accordés. Le prix du barnum sera sans doute supérieur. Nous remercions nos élus
Voironnais qui nous ont octroyé ce financement.
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 Jean-Luc Mainardi et Eric Michon ont assisté, masqués, à assemblée générale de la FMBDS à Meyzieu. Notre fédération
souhaite mettre en place des stages avec l’aide d'associations. Elle désirerait aussi qu’il y ait plus d’articles écrits dans le
bulletin de liaison et d'articles dans le bulletin fédéral scientifique.

 La SHNVC a déjà produit cette année 3 articles à propos de la botanique dans le journal de la FDCI (Fédération
départementale des Chasseurs de l'Isère), mais aussi 2 articles dans le bulletin fédéral et d’autres dans le bulletin de
liaison.

 Pour clore l’année 2021 nous nous sommes réunis, mycologues et botanistes, pendant une journée récréative qui s'est
déroulée à Beaucroissant dans le fief naturel, boisé et frais, de Joëlle et Roger Combe. Un traiteur, Thibaud Dessalce, un
éleveur des Chambaran, est venu cuire sur place un porcelet et la pluie s’est invitée au bon moment alors que nous étions
à l’abri pour déjeuner. Le soleil revenu certains se sont transformés en champions de fléchettes, de pétanque, alors que
d'autres ont même inventé une nouvelle discipline « l'air-pêche». La SHNVC a décidé de remercier les époux Combe,
qui nous accueillaient pour la seconde fois, avec un cadeau issu de la gastronomie iséroise. Merci enfin à Jacques Edward
pour l’organisation du concours de pétanque.

 Enfin, comme prévu par la mairie, nous avons déménagé de notre site de Mille-Pas pour intégrer les nouveaux
locaux  de la Maison des Associations, l'Espace William Gozzi, 2e étage au-dessus de la salle des fêtes, place
Jacques-Antoine Gau à Voiron.

 Le déménagement s'est fait en plusieurs étapes : il a fallu faire les cartons dans le local de Mille-Pas et venir
progressivement les monter pas l’ascenseur dans notre nouveau local. Le rangement se fera progressivement grâce à
nouvelles boîtes de rangement que l’on a achetées (en plus d’un diable et d’un marche-pied).Un tri a été effectué
dans nos équipements et plusieurs, devenus obsolètes, ont été proposés à nos adhérents pour une somme symbolique.

 Enfin cet été le site Biodiv'Aura a publier en ligne des données en mycologie, botanique et faune.
La SHNVC a fournit 15585 données soit 1848 espèces différentes ; Ce qui représente environ 600 à 800 déterminations
par an, issues des sorties de terrain.

Eric Michon tient à remercier ses deux vice-présidents et tous les membres du conseil d'administration pour leur engagement à
l’occasion de chaque événement.

Voici les perspectives Pour l’année 2022 :
 Devant le nombre important des intoxications par champignons, plantes ou baies, la SHNVC doit se recentrer sur la

prévention.
 Plus que jamais nous devons essayer, en allant promouvoir nos activités et en mettant en place des événements, d’attirer

vers notre société des jeunes qui pourront prendre notre relève.
 Le prochain Conseil d’Administration le 5 janvier.
 La journée sur les Espèces Rares devrait se dérouler le samedi 25 janvier à la Tour-du-Pin.
 Pour la parution du prochain bulletin de liaison n°27 il faut envoyer les articles avant le 20 février.
 La rencontre de mycotoxicologie réunissant membres de la FMBDS et médecins du CAPT devrait se faire le 6 mars.
 Une grande journée de microscopie d'envergure est prévue pour le 3 avril.
 L’Assemblée Générale de la FMBDS est programmée pour le 24 avril à l’Arbresle.
 Le stage de botanique se déroulera du 30 mai au 2 juin à Lavigerie dans le Cantal.
 La journée "Russules" est prévue le 26 juin.
 Le Forum des Associations aura lieu comme toujours le 1er week-end de septembre.
 La date et le lieu de notre exposition myco-botanique restent à déterminer.
 Les dates des conférences de mycologie et de botanique sont indiquées sur notre site.

Vote pour ce rapport moral :
Contre : 0
Abstention : 0
Le rapport moral est approuvé.

2) Rapport d'activités de Jacques Dubost, vice-président de la section botanique

 Conférences hivernales :
Les conférences en « présentiel » étant impossibles, des présentations « virtuelles » sur notre site ou par messagerie ont eu
comme thèmes : les chrysanthèmes, les joubarbes, les fleurs du Dévoluy, quelques espèces rares, les globulaires, les pré-
printanières, les fleurs vues au col du Sabot en juin….
En complément, des animations se sont faites régulièrement sur le forum de la SHNVC.

 Sorties botaniques :
Elles ont pu avoir lieu sur le terrain en mars à  Saint-Joseph de Rivière et au Ri d’Olon.
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Du fait du confinement en avril, les sorties étaient interdites mais en mai elles ont repris jusqu’à fin août (Mont Saint-Martin,
col de Toutes Aures, Les Vouillants, Saint-Aupre, Entremont le Vieux, Charmant-Som, col de la Croix de Fer, plateau de
Gève, dôme des Petites Rousses).

 Stage annuel de botanique :
Programmé initialement en juin 2020 à Lavigerie dans le cantal, il a été annulé du fait de la pandémie. En 2021,le projet

ne s’est pas réalisé du fait du petit nombre de volontaires et d’animateurs.

 Autres activités :
La section a récupéré un herbier traditionnel.
Elle a bien entendu participé à la journée récréative du 1er août.
Il n’y a pas eu d’exposition organisée.

Prospectives de la section botanique 2021-2022

 Conférences hivernales : Neuf conférences en « présentiel » sont programmées de novembre à février

 Sorties botaniques : Le calendrier et les destinations seront programmés en janvier prochain.

 Stage annuel de botanique :
Il est prévu du 30 mai au 2 juin 2022 à Lavigerie (Cantal) ; 20 participants sont inscrits et il y a une liste d’attente.

 La section participera aux événements couverts par la SHNVC (animations, conférences, exposition…).

Vote pour ce rapport moral :
Contre : 0
Abstention : 0
Le rapport moral est approuvé.

3) Rapport d'activité de Jean-Luc Mainardi, vice-président de la section mycologique

 Sorties mycologiques septembre 2020-août 2021 :
9 sorties ont été effectuées rassemblant de 7 à 24 personnes :
Le 13 septembre 2020 au col de Porte
Le 10 octobre à  la Sylve Bénite
Le 18 octobre au bois de Marais
Le 24 octobre aux étangs des Essarts -Chambaran
Le 28 Février 2021 dans la forêt de Rocharay
Le 22 Mars à St-Nicolas de Macherin
Le 9 Mai aux alentours de Réaumont
Le 26 Juin à St-Julien de Ratz - La Courbassiére
Le 25 Juillet à La Ruchère en Chartreuse

 Stage mycologique 2020 : Prévu initialement au Grand-Bornand,il a été reporté en 2021 à cause du covid.

 Exposition Myco-botanique 2020: Prévue en octobre 2020 à St-Joseph de Rivière, elle a été annulée.

 Une seule conférence SHNVC a été réalisée le 24 mars par Eric Michon : « Les outils en mycologie ».

 Aucune séance de microscopie n’a été effectuée ; la salle était indisponible durant cette période covid.
Journée spéciale «Russules» le 11 juillet 2020 : collecte le matin à Saint-Julien de Ratz et études microscopiques l’après-
midi à Mille-Pas

 Permanences de détermination du lundi soir pour le public en septembre, octobre et novembre : 2 permanences uniquement
ont été assurées avec masques et pass-sanitaires.

 Eric Michon a assuré une video-conférence pour l’UPT par zoom le 3 novembre 2020 : « Le rôle des Champignons dans la
Nature».

Prospectives section myco 2021-2022
 Le stage au Grand-Bornand a été reproposé aux adhérents et s’est très bien déroulé..
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 Prestations :
• Mini-Expo pour la FDCI (fédération de chasse) dans le parc naturel des Chambarans.
• Mini exposition à Moirans pour le CCAS.
• Intervention dans l’école primaire de Beaucroissant.
• Organisation dans les nouveaux locaux et reprise des activités habituelles :

- sorties mycologiques
- séances de détermination du lundi
- conférences et microscopie
- pas d’exposition myco-botanique envisagée

Vote pour ce rapport moral :
Contre : 0
Abstention : 0
Le rapport moral est approuvé.

4) Rapport financier présenté par Maurice Taurel, trésorier
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La SHNVC remercie Serge Large et Hélène Pastorello qui ont vérifié les comptes.
Il est mis à l’étude la possibilité de faire son adhésion par virement bancaire.

Vote pour ce rapport moral :
Contre : 0
Abstention : 0
Le rapport moral est approuvé.

Eric Michon prend la parole pour remercier Francis Bonnet, ancien trésorier, pour son travail au sein de la SHNVC.
Le CA avait décidé de le remercier par un cadeau. Eric Michon lui remet donc une Carte Cadeau. Le C.A. le nomme Membre
d’Honneur, cette déision est adoptée par l'assemblée.

5) Rapport du secrétariat : Anne-Marie Caballero

Le secrétariat seconde le Président et les Vice-Présidents dans les démarches faites pour le bon fonctionnement de l’association.
Il gère en particulier les adhésions.
Un rappel est fait à l’assemblée pour que les adhésions se fassent si possible à partir de la date du Forum (1er week-end de
septembre) et jusqu’au 30 octobre ; ceci faciliterait le travail de la secrétaire et du trésorier.
A l’heure où se tient l’assemblée générale il y a 108 adhérents, dont 49 présents  avec 36 pouvoirs donnés.
Nous avons aussi 16 nouveaux adhérents.

6) Mot des bibliothécaires : Nicole Paret et Lucie Lanzi

Les sorties de livres ont été difficiles du fait du covid qui empêchait de faire les conférences, moment où se font les emprunts.
Le système de prêts continue d’être le même. Odile Hintzy ayant photografié tous les livres et intégré ceux-ci sur le site de la
SHNVC tout un chacun peut désormais aller voir sur le site pour consulter le livre qu’il veut emprunter et le sortir au moment
d’une conférence.
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Pour la bibliothèque mycologique le fonctionnement est semblable et les livres retirés au moment des activités. Nous possédons
113 livres. En mycologie, deux gros volumes sur les Champignons d'Europe Tempérée (en Français) ont été achetés récemment :
ils présentent 2800 espèces avec 7000 photos.

7) Rapport d’Odile Hintzy en charge du l’informatique

Le site a dû être remis à jour du fait de l’opérateur. Odile Hintzy présente le nouveau site que tout le monde peut aller consulter
sachant qu’une partie de ce site est réservée aux adhérents.
Il existe un forum depuis fin 2019. Ce forum est réservé aux adhérents qui y accèdent grâce à un lien que l’on obtient après avoir
envoyé un message à Odile Hintzy qui vérifie si la personne est bien adhérente et renvoie un lien permettant l’accès.
Malheureusement peu de gens vont sur ce forum qui est peu actif (en particulier les adhérents de la section mycologique).
De plus,Odile Hintzy a installé sur la page d’accueil du site une icône qui permet de faire son adhésion en ligne par virement
bancaire.

8) Au sujet de la Fédération

La Fédération a déménagé à Annemasse.
La FMBDS demande des articles pour le bulletin de liaison. Chacun peut écrire sur le sujet qu’il désire. Pour le bulletin de liaison
les articles sont à envoyer avant le 20 février 2022.
Pour le bulletin scientifique il faut des articles plus travaillés et fournis. Ils seront corrigés par un comité scientifique avant d’être
publiés.
La Fédération demande l'organisation par des Sté mycologiques de stages en mycologie et surtout faire des sessions d’inventaire
de richesse Fungi
La Fédération maintient ses tarifs.
Le secrétaire, Laurent Castaing, a été remplacé par Martine Régé-Gianna.
La journée des espèces rares se déroulera à la Tour du Pin le 25 janvier.
La réunion myco-toxicologique avec le CAPT de Lyon doit se réunir le 26 mars à Meyzieu.
L’assemblée générale de la FMBDS se déroulera le 24 avril à l’Arbresle.

9) Projets 2021-2022

La journée récréative sera reconduite en Juillet
Pour la botanique 9 conférences sont prévues de novembre en février ; elles seront ensuite remplacées par des sorties sur le terrain.
Le stage de botanique est prévu en 2022 à Lavigerie (20 participants inscrits avec 2 personnes sur la liste d’attente). Merci à
Mireille Champagnat qui s’est chargée des démarches pour ce stage.
Pour la mycologie les conférences ont repris le 1er décembre.

10) Questions diverses
Pour les expositions plusieurs personnes demandent si nous ne pourrions pas avoir toujours une même salle à Voiron ; c’est
difficile à obtenir car au moment des expositions, les salles de la ville de Voiron sont très demandées.
La Mairie nous a donné 3 badges d'accès pour entrer dans notre nouveau local et nous en avons acheté 5.

En fin d’assemblée, M. Guicherd prend la parole et félicite la SHNVC pour son rôle et son activité ; il promet
d’examiner au plus près toutes les remarques qui ont pu lui être faites.

L’ordre du jour étant épuisé, le Président invite l’assemblée à partager quelques instants de convivialité.

Signature du président Eric MICHON : Signature du secrétaire Anne-Marie CABALLERO :


